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李俊俋  葉宜津  陳節如  姚文智  李應元 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十案，請提案人吳委員育昇說明提案旨趣。 

吳委員育昇：（17 時 22 分）主席、各位同仁。本席與本委員蔣乃辛、吳育仁、陳碧涵、李貴敏等

19 人，有鑒於勞保及國民年金為方便民眾申領老年給付，均立法明定，勞保與國民年金年資可

併計，達成請領門檻後，再由不同保險分別結算給付，以保障國民老年生活。目前，整體社會保

險制度均已朝年金化發展。然而各個保險年金資格的年資門檻均有所不同，包含勞保、公保、軍

保、國民年金各種不同職場的保險，依現行規定，如果只能夠領取一次性的保險給付，實在不利

各種職域的人才流動，對人民整個職業生涯並不公平，為了達到年資不中斷，讓老年在給付時可

以併計，因此我們主張，建議勞保、公保及國民年金甚至軍保等社會保險的年資，合併滿足一定

年資，可分別計算、一併給付。是否有當，敬請公決。 

第二十案： 

本院委員吳育昇、蔣乃辛、吳育仁、陳碧涵、李貴敏等 19 人，有鑒於勞保及國民年金為方便民眾

申領老年給付，均立法明定，勞保與國民年金年資可併計，達成請領門檻後，再由不同保險分別

結算給付，以保障國民老年生活。目前，整體社會保險制度均已朝年金化發展。然而各社會保險

成就領取年金資格的年資門檻均各有不同，如民眾因轉換勞保、公保等不同工作職場，依現行規

定將導致個別保險均無法達到請領年金的年資條件，只能領取一次性的保險給付，實不利各種職

域的人才流動，對民眾的老年經濟生活更缺乏保障。本席建議行政院比照勞保與國民年金規定，

讓各社會保險年資併計，使民眾職涯不中斷，讓民眾在老年時，可併計其以往參加勞保、公保及

國民年金甚至軍保等社會保險的年資，合併滿足一定年資，即可依參加個別社會保險的實際年資

及給付標準計算領取金額，分別領取年金。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、因勞工進出勞動市場頻繁，且國民年金施行後，勞工在勞保及國民年金保險體系均有年

資，惟勞工可能勞保年資較短，無法符合老年年金給付之保險年資條件。為確保其老年經濟生活

安全，在勞工保險條例第七十四條之二與國民年金法第三十二條均明定，勞保與國民年金年資併

計，年金分別計算合併給付。 

二、對於讓不同職業類別年資可以併計之建言，江宜樺院長擔任行政院副院長時曾表示，會

朝此方向規劃，讓年資「可攜式」，不論做哪種類別的職業年資都可一併計算。 

三、舉例而言，投保勞保 30 年，投保金額 43,900 元，依現制將可領到 20,414 元勞工保險老

年年金。但同樣工作 30 年，若是參加 14 年勞保、13 年公保、3 年農保，會因為沒有滿足各保險

之請領年金門檻，而不能領取年金。 

四、本席建議行政院比照勞保與國民年金規定，讓各社會保險年資併計，使民眾職涯不中斷

，讓民眾在老年時，可併計其以往參加勞保、公保及國民年金甚至軍保等社會保險的年資，合併

滿足一定年資，即可依參加個別社會保險的實際年資及給付標準計算領取金額，分別領取年金。 

提案人：吳育昇  蔣乃辛  吳育仁  陳碧涵  李貴敏 
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連署人：江惠貞  王育敏  呂玉玲  詹凱臣  陳根德  

林明溱  孔文吉  林德福  簡東明  盧嘉辰  

蘇清泉  廖正井  鄭天財  林郁方 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十一案，請提案人蕭委員美琴說明提案旨趣。 

蕭委員美琴：（17 時 23 分）主席、各位同仁。本席與葉宜津、劉櫂豪等 15 人，有鑑於國防部東

澳嶺陣地因於 2010 年及 2011 年連續遭受颱風侵襲之影響，以致邊坡坍塌嚴重。由於此災損已造

成蘇花公路 115.9 公里間邊坡覆土持續下滑位移，影響陣地人員及蘇花公路用路人之安全。建請

行政院應儘速整合公共工程委員會、國防部、交通部公路總局、農委會林務局、水保局及宜蘭縣

政府等單位，於三個月內提出跨部會整治方案，並建立一套良好之維護制度，以提升整體邊坡地

及民眾、用路人安全。是否有當，請公決。 

第二十一案： 

本院委員蕭美琴、葉宜津、劉櫂豪等 15 人，有鑑於國防部東澳嶺陣地因於 2010 年及 2011 年連續

遭受颱風侵襲之影響，以致邊坡坍塌嚴重。由於此災損已造成蘇花公路 115.9 公里間邊坡覆土持

續下滑位移，影響陣地人員及蘇花公路用路人之安全。建請行政院應儘速整合公共工程委員會、

國防部、交通部公路總局、農委會林務局水保局及宜蘭縣政府等單位，於三個月內提出跨部會整

治方案，並建立一套良好之維護制度，以提升整體坡地及民眾安全。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、國防部空軍指揮部所屬宜蘭東澳嶺雷達站，為空軍監控台灣東北部及東部空域活動之主

要雷達站，於 2000 年經行政院「東澳嶺陣地新建工程評審會」委員一致通過，建構於此。 

二、2010 年及 2011 年時，因受奈格和梅姬颱風之影響，造成部分路基坍塌，造成南側擋土牆

崩塌災損，自風災後迄今，已執行高達 11 次之安全評估及整治工程，投入金額總計新台幣 6,546

萬 1,180 元，於今卻仍無法整治完備。 

三、為維護陣地人員及蘇花公路用路人之生命安全，行政院應儘速整合公共工程委員會、國

防部、交通部公路總局、農委會林務局水保局及宜蘭縣政府……等單位，於三個月內提出跨部會

整治方案，並建立一套良好之維護制度，以提升整體坡地及民眾用路權益。 

提案人：蕭美琴  葉宜津  劉櫂豪 

連署人：陳其邁  林淑芬  李昆澤  何欣純  黃偉哲  

吳秉叡  林岱樺  吳宜臻  鄭麗君  邱志偉  

魏明谷  李俊俋 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十二案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。 

何委員欣純：（17 時 25 分）：主席、各位同仁。本院委員何欣純等 11 人，針對國道計程收費最

快將在今年九月上路，但是中部地區大眾運輸相對不便利，民眾多數採自行開車上下班，依目前

交通部所規劃的費率方案，原本通行國道 3 號南投至台中清水段完全免付費，未來每月平均增加


